

XVI CONCURSO MEJOR PERIODISTA INFANTIL Y JUVENIL
CATEGORÍA JUVENIL – MODALIDAD ARTÍCULO DE OPINIÓN

La sociedad cibernética

Ángel Yáñez Santana

Vivimos en un mundo en continuo cambio. En los últimos 200 años los cambios han sido más significativos que en el resto de la historia.

La Humanidad se ha ido distinguiendo de los animales por su grado de transformación de la Naturaleza que le rodea. Somos los seres más destructivos que habitan actualmente este planeta.

Hemos logrado una serie de avances tecnológicos que nos abrirán las puertas a un futuro que hasta no hace más de 20 años veíamos como ciencia ficción.

Estos avances que conocemos hoy en día se basan principalmente en el desarrollo de máquinas que nos permiten simplificar y resolver trabajos cotidianos, y también que permiten mejorar nuestras condiciones de vida, y plantar cara a un problema radical para la Humanidad: el miedo a la muerte.

Pero ¿qué desventajas nos han traído estos nuevos seres artificiales? A medida que fuimos evolucionando fuimos poniendo en peligro cada vez más el planeta y los seres que lo habitamos. Y además fuimos creando máquinas que aceleraban este proceso de destrucción....

El problema de mejorar la vida, alargarla, o incluso vencerla chocaba frontalmente con la realidad que estábamos creando.

Y surgieron cuestiones como: ¿qué pasaría si la máquina nos supera?... ¿Cómo podríamos limitar el conocimiento de éstas?... ¿Podrán algún día las máquinas llegar a dominarnos?... Solo hay una manera de resolver todas estas inquietudes que atormentan el futuro de nuestra sociedad, y es avanzando.

El problema no sería que superasen al ser humano, sino que llegaran a tener capacidad de aprender por sí solas. Teniendo en cuenta que su rendimiento es mayor, y que no se cansan, y que no sufren ni padecen, ¿podrían llegar a rebelarse y sustituirnos como la especie dominante? Tal vez todas estas cuestiones pertenecen a la ciencia ficción, a las películas, a la mitología, a la literatura,... Tal vez lo único que tengamos que hacer es dominar nuestros instintos y controlar nuestra ambición. Tal vez así llegaremos a salvarnos como especie.

Nuestra inteligencia nos ha situado en la cúspide del sistema evolutivo, pero a la luz de nuestra Historia, resultamos ser, simplemente, un eslabón más en ella.

Lo que está claro es que si les dejamos el sitio de privilegio a las máquinas, no volveremos a tener el control, porque el ser humano se convertirá en esclavo de su propia creación.

DATOS DEL ALUMNO

Nombre y apellidos Ángel Yáñez Santana

Edad ..16.... Curso / Aula ...1 BAC

DATOS DEL CENTRO

Nombre IES RIBADEO DIONISIO GAMALLO.....

DirecciónO XARDÍN S/N..... C.P. 27700 Localidad ..RIBADEO..... Provincia ...LUGO..... Teléfono982870666.....

Profesor que supervisa el trabajoJ. MANUEL YÁÑEZ DABLANCA..... D.N.I.33851691S.....

¿Participa tu aula en Prensa-Escuela? Sí NO

ENVÍA TU TRABAJO A: Programa Prensa-Escuela La Voz de Galicia. Avda. da Prensa, 84-85. Pol. Industrial de Sabón. 15143. Arteixo (a Coruña)

BASES DEL CONCURSO: Las encontrarás en www.prensaescuela.es